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RAPPORTO  DELLA  COMMISSIONE  DELLA  GESTIONE 

 

MESSAGGIO  MUNICIPALE  NO.  25 

 

Approvazione del progetto e del preventivo concernenti la sostituzione della 
condotta dell’acqua potabile in Via Riazzino, a Riazzino, e concessione del 
relativo credito d’investimento di Fr. 372'000.- 
_____________________________________________________________________________ 
 

 

Signor Presidente, 

signore e signori Consiglieri comunali, 

riunita il 6 e 7 maggio u.s., la Commissione della gestione ha analizzato il Messaggio municipale 

numero 25, relativo alla sostituzione della condotta dell’acqua potabile e dell’illuminazione 

pubblica in via Riazzino. 

Il MM sottolinea come l’intervento all’acquedotto, sebbene classificato come priorità 3 e quindi 

non urgente, si giustifichi vista l’intenzione della Società elettrica Sopracenerina di sistemare la 

linea di media tensione, e di conseguenza interrarne i cavi. Approfittando dello scavo, il 

Municipio intende dunque intervenire sulla condotta dell’acqua potabile, risalente al 1965. 

Considerato come i tubi siano in ghisa, l’eventualità che subiscano danni durante i lavori appare 

elevata, ulteriore ragione per cui è consigliabile una loro sostituzione con nuovi tubi in PE da 90 

mm. 

Una parte della spesa oggetto del credito qui sottoposto ad approvazione – Fr. 104'660.- – 

riguarda la sostituzione dell’illuminazione pubblica. Togliendo la linea aerea, si rende necessaria 

la posa di nuovi candelabri. Il Municipio chiede di approvare la variante comprendente corpi 

illuminanti LED, ciò che implica una maggiore spesa di Fr. 15'660.- rispetto a una ipotesi con 

lampade ai vapori di sodio. La Commissione ritiene che il progetto “Città dell’Energia”, ormai in 

via di concretizzazione, conforti la scelta del Municipio di impiegare lampade LED; anche se ne 

derivano spese supplementari, il significativo risparmio energetico la giustifica ampiamente. 

Il MM è come d’abitudine dettagliato. La Commissione della gestione desidera tuttavia 

evidenziare alcuni aspetti a suo giudizio non sufficientemente precisati. 
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Il MM spiega che i costi di alcuni interventi saranno oggetto di ripartizione. Né dal messaggio né 

dal preventivo elaborato dallo studio di ingegneria Sciarini si evince tuttavia se le cifre indicate 

si riferiscano all’intera spesa o solo alla quota a carico del Comune. Sebbene sia logico attendersi 

quest’ultima ipotesi, la Commissione desidera che nella seduta di Consiglio comunale del 27 

maggio p.v. il Municipio chiarisca questa posizione. E che chiarisca se nel frattempo altri 

operatori (si citano nel preventivo Sciarini Swisscom e Cablecom) hanno comunicato un loro 

interesse ad approfittare dello scavo per migliorare la rete di distribuzione. 

In previsione di tutti i futuri interventi che richiedano modifiche all’acquedotto e alle 

canalizzazioni, la Commissione suggerisce al Municipio di incontrare al più presto i 

rappresentanti della SES ed eventualmente di Swisscom e Cablecom, al fine di coordinare nel 

migliore dei modi i rispettivi investimenti. Si chiede inoltre di riferire al Consiglio comunale 

l’esito di questi eventuali incontri. 

Sempre a proposito dei rapporti con la Sopracenerina, si invita il Municipio a verificare 

attentamente l’entità delle offerte per le prestazioni, in particolar modo per quanto attiene alla 

fornitura dei candelabri e dei corpi illuminanti LED. Se è vero che il Mandato di prestazione, 

approvato dal Consiglio comunale il 16 novembre 2011, assegna alla SES la privativa delle 

forniture, l’articolo 1.7 recita che l’azienda “svolgerà i compiti a lei assegnati […] suggerendo di 

volta in volta al Comune le soluzione più efficaci energeticamente ed economicamente”. 

Implicitamente si può desumere che la SES sia tenuta a offrire prestazioni non solo “efficaci 

energeticamente”, ma anche in linea con i prezzi di mercato. 

Ringraziando la signora e i signori municipali per le precisazioni fornite in occasione 

dell’incontro del 6 maggio e l’amministrazione comunale per il lavoro svolto, la Commissione 

della gestione invita il lodevole Consiglio Comunale ad approvare il MM no. 25 così come 

presentato, pregando il Municipio di fornire le informazioni richieste. 
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Per la commissione della gestione: 
 

 

 

Jenny Molteni Drew   ………………………………………………. 

 

 

 

Paolo Panscera   ………………………………………………. 

 

 

 

Nicola Pinchetti   ………………………………………………. 

 

 

 

Mario Vairos    ……………………………………………….. 

 

 

 

Cugnasco, 14 maggio 2013 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presenti: Jenny Molteni Drew, Paolo Panscera, Nicola Pinchetti, Mario Vairos 

Assente giustificato: Alain Devaux 

 

 

W:\Amministrazione\Consiglio comunale\Commissioni\2012-2016\Gestione\Rapporti\2013\MM25 - sostituzione condotta acqua potabile via 

riazzino.docx 


